
Edito Sommaire 

n°125n°125  

L’air L’air   

du tempsdu temps  

Novembre 2013Novembre 2013  

►Les chantiers de l’automne 

 Du village au Col, via Les Rimets 

►Pierre Jeanselme, 

du gîte des Rimets 

►Au collège de La Chapelle-en-Vrs 

► Renaud passe le flambeau à Lucile 

►Air du Temps spécial été 2013 : 

les gagnants ! 

Après un hiver 2012-2013 particulièrement enneigé, nous trouvons tous que 
ça recommence un peu trop tôt. Les travaux extérieurs ont été stoppés 
brusquement, les déplacements sont plus difficiles, le déneigement et les 
équipements spéciaux… c’est reparti !  
 

Une rigueur de la météo qui ne semble pas décourager de venir s’installer à 
Rencurel. En témoignent la reprise du gîte des Rimets par Pierre Jean-
selme et la transmission, bien engagée, de l’exploitation agricole de Re-
naud Callet à Lucie Chauvet. Deux bonnes nouvelles dont ce n° de L’Air du 
Temps se fait l’écho.  
 

Restez prudents et n’oubliez pas que votre sécurité dépend beaucoup plus 
de vous-mêmes que des autres ! 
 

Didier Lattard, maire, 

Oyez, oyez, braves gens, Boudu a 
cassé sa pipe ! 
 

Jean-Marie Marion, dit « Boudu » est 
décédé le 10 novembre 2014, à l’âge 
de 71 ans. 
 

Depuis plusieurs années, il rythmait 
nos étés avec le Festival des 
Coulmes. La voix de ce sacré person-
nage plein de générosité était connue 
de tous grâce à « la BX Boudu ARS 
mobile » qui résonnait régulièrement 
pour l’annonce des concerts. 
 

De la part de Cyril, Didier  
et tous les autres. 

 

Lundi 11 novembre, malgré le froid, une trentaine de 
personnes s'étaient rassemblées pour honorer la mé-
moire des soldats morts pendant "La grande guerre". 
 

Une assistance plutôt jeune où se mêlaient résidents prin-
cipaux et résidents secondaires. 

Bravo à ceux qui ont concouru pour le 6ème trophée de Rencurel Animation Initia-
tive en renvoyant le bulletin-réponses du n° spécial été 2013 de L’Air du Temps. 
 

Les lauréats sont : 
 

1ère : Martine GUERIN avec 102 points sur 114 
2ème : Jacqueline FANJAS avec 101 points sur 114 (1 seul petit point d’écart !) 
3ème : Noël GUISERIS avec 72 points sur 114 
 

La remise des prix aura lieu le dimanche 8 décembre à 11h au gîte du Col ! 
Venez nombreux applaudir les lauréats et visiter le gîte rénové ! 



2 

Les chantiers de l’automneLes chantiers de l’automne  
  

Du village au Col en passant par les RimetsDu village au Col en passant par les Rimets  

Parking de l’ENS des Rimets Parking de l’ENS des Rimets  

Chaufferie au bois du Col de RomeyèreChaufferie au bois du Col de Romeyère 

Le portail a été remis en état et re-
peint. 

Le mur Nord a été réparé et consolidé. 

Les enrobés ont été réalisés juste à 
temps ! 
Quelques finitions au niveau de la 
chaussée n’ont pas pu être faites, elles 
le seront en 2014 (cunettes, tampons 
à relever …). 

Etant données les conditions météoro-
logiques, les travaux sont stoppés. La 
pose du collecteur principal reprendra 
au printemps mais quelques branche-
ments privés de la partie basse de-
vraient pouvoir être finalisés cet hiver. 

Réseaux humides Réseaux humides   

de La Lauzede La Lauze 

CimetièreCimetière 

L’entreprise ETPE a réalisé les travaux de terrassement de la 1ère tranche du 
parking de l’ENS des Rimets (cf. L’Air du Temps n°125 d’octobre 2013)  : 
 

 apport de matériaux et élargissement de la voie communale pour permettre le 
stationnement de véhicules particuliers dans la partie haute, 

 préparation de l’enfouissement de la ligne téléphonique sur toute la longueur 
du parking (tranchée, pose des gaines et des regards). 

C’est maintenant Orange qui doit intervenir pour tirer la ligne souterraine et dépo-
ser la ligne aérienne. 

La pose des réseaux de chaleur (Cœur des Montagnes, Centre des Coulmes, 
Foyer) a été réalisée et les enrobés ont été repris sur la RD35 et vers le Centre 
des Coulmes. Les gaines (électricité, téléphone, eau) sont enfouies, la cuve à 
fioul enterrée et raccordée.  
Concernant la maçonnerie, la dalle du sol du local de la chaufferie est faite, la 
préparation des dalles de la toiture est finie (coffrage, calage, ferraillage), mais il 
n’a pas été possible de couler le béton … 2 jours ont manqué. 

Sera-t-il possible de couler cette dalle de toit pour installer au moins la chaudière 
fioul dans le local ? Serons-nous obligés d’installer une chaufferie mobile provi-
soire ? Arriverons-nous à débarrasser le parking devant le bâtiment pour accueillir 
la foule de skieurs ? 
Affaire à suivre … de très près.  
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Une piste ouverte à tous types de 
déplacements non motorisés 
(exception faite pour les tracteurs des 
propriétaires riverains) a été réalisée 
à l’automne dernier dans le cadre du 
programme POIA porté par l a 
CCBI (Voir L’Air du Temps n°115 de 
novembre 2012.).  
Restait le problème des troncs laissés 
en contrebas de la piste. 
Ce bois a été remonté, par l’entreprise 
Carron qui avait réalisé les travaux, afin 
que les propriétaires puissent y accéder. 

Il est bien dommage que 2 proprié-
taires, par leur refus, aient bloqué la 
réalisation complète de cette piste, 
qui constitue un lien essentiel entre le 
domaine nordique des Coulmes et 
Romeyère. Outre, le passage des 
skieurs, raquetteurs, randonneurs…, 
cette piste a également une vocation de 
sécurité en permettant aux secouristes 
de la zone nordique d’intervenir en ren-
fort sur les pistes de ski alpin du Col..  

Les chantiers de l’automneLes chantiers de l’automne  
  

Du village au Col en passant par les RimetsDu village au Col en passant par les Rimets  

Bâtiment d’accueil du Col de RomeyèreBâtiment d’accueil du Col de Romeyère Voie multiactivités Voie multiactivités 

du Col de Romeyèredu Col de Romeyère 
Le chantier du bâtiment d’accueil avance normalement :  

 

 la dalle du sas d’entrée a été coulée, 
 les carrelages de l’étage et du rez-de-chaussée sont posés, 
 après avoir entoilé les cloisons ou doublages en placoplatre, le 
peintre a commencé les peintures, 
 les peintures achevées (courant dernière semaine de no-
vembre), l’électricien reviendra poser interrupteurs, prises et ap-
pliques, 
 simultanément la VMC aura été installée. 
 

Si tout va bien, le chantier devrait être à peu près terminé à la fin 
de la première semaine de décembre. Il restera alors une se-
maine pour réemménager. 

Le département a confié a ETPE l’élargissement d’une portion de la RD 35 pour 
éviter que ne se reproduise le genre d’incident dont témoigne la photo ci-
dessous... 

Elargissement de la RD 35 en face des RittonsElargissement de la RD 35 en face des Rittons 

Message de la mairie 
 

Beaucoup se plaignent que les ser-
vices publics ne soient plus ce qu’ils 
étaient, que les livreurs viennent à 
reculons sur la commune … 
La signalétique viaire mise en place 
est faite pour faciliter la tournée du 
facteur Pascal et de ses collègues, 
les interventions des services de 
secours, les livraisons … 
Merci à tous, que vous soyez en 
résidence principale ou secondaire, 
d’installer une boîte aux lettres nor-
malisée. Merci à ceux qui n’ont pas 
encore fixé leur plaque portant leur 
numéro dans la rue, de  le faire. 
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Pierre Jeanselme, nouveau propriétaire du gîte des Rimets, propose à 
tous les habitants qui le souhaitent, de venir visiter le gîte, le vendredi 
13 décembre, à l’occasion d’une « après-midi portes ouvertes ». 
Et pour commencer à faire connaissance, il a bien voulu se présenter 
dans L’Air du Temps. 
Bienvenue à lui ! 

Bienvenue à...Bienvenue à...  
  

Pierre Jeanselme, du gîte des RimetsPierre Jeanselme, du gîte des Rimets  

Bas-Alpin d'origine, j'ai effectué une 
grande partie de mes études entre 
Grenoble et Lyon, revenant m'installer 
sur Grenoble plus tard dans le cadre 
de ma vie professionnelle d'alors. J'ai 
toujours passé beaucoup de temps à 
parcourir les montagnes, j'aime varier 
les plaisirs et pratique plusieurs activi-
tés de pleine nature : vtt, vélo de 
route, trail, ski de rando, ski de fond. 
 

J'ai radicalement changé de voie en 
2000, délaissant la conception méca-
nique en prestation de services pour 
créer la société Lyonnaise Sport Li-
berté avec l'un de mes frères. 
En 2003, je le laissai poursuivre cette 
aventure qui était sur de bons rails, et 
découvrai cette vie particulière que 
celle d'hébergeur touristique en milieu 
montagnard. 
 

J'ai débuté dans le Mercantour au 
refuge de la Cougourde, où j'effectuai 
plusieurs saisons comme aide-
gardien et porteur (ravitaillement du refuge à dos d'homme). J'ai vite décidé d'en 
faire mon métier et c'est en 2006 que j'ai pris une première gérance, celle du 
gîte d'étape des Entremonts en Chartreuse. On me confiait également le poste de 
responsable du site nordique du Désert d'Entremont, très joli domaine offrant 45km 
de pistes de ski de fond et 60km d'itinéraires raquettes balisés. 
 

En 2011, les travaux de réhabilitation des bâtiments promis étant toujours en 
suspens et ma motivation en berne, j'ai saisi l'opportunité de retourner dans le 
Mercantour en obtenant le gardiennage du refuge de la Cantonnière. Par 
chance, un couple d'amis décidait au même moment de changer de voie et ac-
ceptait d'assurer l'exploitation du gîte dont j'avais la charge. 
 

J'ai beaucoup appris de ces gérances en partenariat avec des collectivités terri-
toriales, mais la frustration de ne pouvoir avancer à mon rythme était de plus en 
plus grande. Depuis 2009 je sillonne les Alpes, visitant gîtes et maisons d'hôtes 
à la recherche de la perle rare... En mai de cette année, je suis venu visiter le 
gîte des Rimets qui était en vente. Ma première impression en découvrant les 
lieux, la quiétude et la sérénité qui s'en dégageait, m'a rappelé ce que j'avais 
connu et tant apprécié dans ce petit hameau savoyard du Désert d'Entremont. 
Je suis bien sur tombé sous le charme de cette bâtisse, de ce gîte dont j'avais 
du mal à imaginer qu'il soit fermé depuis 2007 tant je le trouvais en bon état. 
 

Le gîte des Rimets a pu ré-ouvrir officiellement dès le mois d'octobre grâce à la 
bienveillance des élus de Rencurel. J'en profite pour les remercier ainsi que mes 
voisins pour m'avoir réservé un accueil des plus chaleureux. Je propose un hé-
bergement en demi-pension, des repas de groupe en soirée (après une petite 
rando nocturne en raquettes par exemple), ainsi que la gestion libre pour des 
groupes constitués. J'essaie autant que possible de cuisiner des produits locaux 
et de m'approvisionner sur le Vercors et le Royans. Aux beaux jours je pense 
fonctionner uniquement en gîte d'étape et relais équestre. J'espère y accueillir 
de nombreux randonneurs, cavaliers, vététistes, cyclos, fondeurs, raquettistes et 
plus largement tous ceux qui viendront apprécier ces paysages préservés qui 
nous entourent. Les premières réservations sont encourageantes depuis la mise 
en ligne du site Internet www.gite-rimets.fr, preuve que le massif des Coulmes 
est véritablement attractif. 

Pierre Jeanselme 

  

On nous On nous 

communiquecommunique  

Pas de Pierre-taillée 
 

Les aménagements réalisés par le 
Conseil Général au Pas de Pierre Tail-
lée ont permis de sécuriser le passage 
entre Rencurel et Méaudre/Autrans.  

http://www.gite-rimets.fr
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BiblioBiblio  

thèquethèque  

CorrespondanceCorrespondance  

  

Rentrée au collège de La ChapelleRentrée au collège de La Chapelle--enen--VercorsVercors  

A la Chapelle, ça se passe bien pour 
moi. Au début pour certains internes 
c'était dur, mais maintenant, ils se sont 
habitués. Parfois, avec certains profes-
seurs, les devoirs c'est compliqué car 
on en a beaucoup. Mais bon, on s'ha-
bitue  aussi.  
 

Sinon, au niveau sport, tous les mardis 
on fait de la course à pied. Le mardi 
avant les vacances, on a fait le cross 
du collège. Je suis arrivée  14ème des 
6èmes et je suis normalement sélection-
née pour le cross départemental.  
Sinon le vendredi on est en groupes 
de niveaux et, là, j’ai déjà fait de l’es-
calade. Au début j’avais peur car on était 
sur une petite falaise, mais je me suis 
dépassée et après, je me suis bien amu-
sée ! 
Maintenant on  fait de la C.O (course 
d'orientation) et ça aussi c’est super ! 
 

Pour la nourriture, c’est un self.  
Le matin on a le choix entre lait, thé, 
café ou chocolat et 2 tartines de pain 
puis nous allons nous installer à la 
table que l'on veut. 
Le midi et le soir c’est pareil, on  a le 
choix.  
 

Le  soir, quand on a fini de manger, si 
on n’a pas fini nos devoirs on peut aller 
à l'étude facultative, à 19h30. Sinon on 
reste dehors jusqu’à 20h30, quand il 
ne fait pas trop froid, puis on monte au 
dortoir.  
Nous enlevons nos chaussures avant 
d'entrer et nous avons 30 minutes pour 
nous doucher, mettre les pyjamas, nous 
brosser les dents et nous coiffer…  
 

Le matin les pions allument la lumière 
à 6h30, ouvrent nos portes et disent 
tout fort « Allez debout ! On se bouge ! » 
et ça nous fait sursauter et  mal aux 
yeux. 
Malgré tout nous nous levons et nous 
avons aussi 30 minutes pour nous ha-
biller, nous coiffer, nous parfumer…. Et 
en route pour une nouvelle journée !   
 
Conclusion : l’année prochaine, quand 
je serai en 5ème, je soutiendrai les 6èmes 
internes car je suis passée par là. Je 
sais que c’est dur, mais il faut tenir le 
coup car il y a plein d’enfants qui aime-
raient être à notre place. La Chapelle, 
c’est super ! 

Eve Carbonneaux 

De notre envoyée spéciale, Eve CarbonneauxDe notre envoyée spéciale, Eve Carbonneaux 

 

Merci à Eve pour son témoignage. 
 

Nous attendons avec impatience des 
nouvelles des collégiens de Pont-en-
Royans ou de Villard-de-Lans mais 
aussi des lycéens de Saint-Marcellin, 
de Villard-de-Lans, de Grenoble et 
d’ailleurs… 
 

Merci d’envoyer les textes (et les photos) à : 
rencurel.mairie@orange.fr 

 
DES JEUX 

POUR ACCOMPAGNER 
LES ALBUMS JEUNESSE 

Vous pouvez maintenant emprunter à 
la bibliothèque les jeux réalisés pour 
accompagner certains albums : des 
puzzles pour reconstituer les illustra-
tions, des cartes textes et des cartes 
images à réunir par paires, des dia-
logues à attribuer aux personnages… 

Les albums comportent une étiquette 
« JEU » et  les jeux sont présentés 
dans des boîtes sur lesquelles figurent 
la règle du jeu et le nombre de cartes. 
 

RENCONTRE 
AVEC LES BIBLIOTHECAIRES  

DE LA HALLE , À PONT 

Pour préfigurer ce qui pourrait être un 
véritable partenariat en 2014 si la 
Halle, bibliothèque de Pont-en-
Royans, devient tête de réseau, Su-
zanne et moi avons rencontré les bi-
bliothécaires et institué dès mainte-
nant des emprunts de livres et une 
circulation rapide des ouvrages entre 
Rencurel et Pont. 
Merci à Catherine et Marie pour leur 
accueil et leur disponibilité. 
 

Monique Eymard 

mailto:rencurel.mairie@orange.fr


Rencurel Animation Initiative : Matinée boudinRencurel Animation Initiative : Matinée boudin 

Du côté Du côté   

des associationsdes associations  

L’AG du Centre Nordique des Coulmes (Foyer de ski de fond) s’est déroulée le 
8 novembre dernier à Cœur des Montagnes. 
 

Après avoir présenté le rapport moral (rappel des manifestations de l’hiver der-
nier, club des Coulmes…), le président Jean-Marc Idelon a donné la parole au 
trésorier Jean Découvreur. Les comptes de l’association sont au beau fixe, avec 
un résultat annuel de + 6 230 € et une trésorerie de plus de 60 000 €.  
Le maire a interpellé le président sur le devenir du module préfabriqué (algéco) 
au Belvédère.  
 

Puis, la saison prochaine a été abordée avec l’organisation du Club des 
Coulmes, l’embauche de Prisca Manuel, la définition du calendrier des manifes-
tations avec une nouveauté, un trail blanc le 8 février. Le 15 février sera une 
date très importante car ce sera la fête de la station. 
 

Ensuite, a suivi l’élection des membres du Conseil d’Administration et du bu-
reau. Tous les membres sont reconduits dans leur fonction et Elisabeth Magnat 
entre au bureau. 
 

La soirée s’est achevée de façon conviviale autour d’un verre et de quelques 
pizzas préparées par Giovanni. 
 

Didier Lattard  

Centre nordique des Coulmes : AGCentre nordique des Coulmes : AG 

Comme chaque an-
née, la matinée bou-
din organisée par  RAI 
(Rencurel Animation 
Initiative) a attiré un 
public nombreux venu 
de tous les coins de 

Rencurel et des villages avoisinants.  
Ce ne sont pas moins de 150 kg de 
boudin qui ont été fabriqués sous nos 
yeux par Jean Paul et sa petite équipe 
de bénévoles. Sachant qu’il y a envi-
ron 5 parts dans un kilo, les amateurs 
de boudin étaient……??... nombreux ! 
En plus, ont été vendues plus de 250 
caillettes fabriquées par la boucherie 

Charvet de St Laurent en Royans ! 
Et puis, certains qui n’aiment ni le bou-
din ni les caillettes sont quand même 
venus se joindre à la foule pour dégus-
ter un verre de vin chaud, un petit 
verre de blanc ou d’orangina. 
 

Un grand merci à Jean Paul et son 
équipe, à tous les bénévoles, particu-
lièrement les jeunes qui se sont acti-
vés efficacement et bien sûr au public 
qui est le grand responsable de cette 
réussite. 

Suzanne Gauthier 

Le déneigement 
 

Les règles de déneigement sont toujours 
les mêmes … Il y a des priorités, il y 
aura des problèmes de matériel, il y a 
aussi à organiser le travail pour satisfaire 
les habitants afin qu’ils puissent circuler 
dans les meilleures conditions …  

La commune déneige en priorité les 
accès aux résidences principales des-
servies par des voies communales. 
Les chemins privés sont également 
déneigés avec l’accord des proprié-
taires, mais uniquement si le gabarit 
des accès le permet (largeur suffisante 
pour le passage des engins, possibilité 
de retournement, arbres élagués …), 
sachant que la remise en état suite à 
des dégâts éventuels ne sera pas 
prise en charge par la commune. 
 

Ensuite, viennent les aires de station-
nement, les parkings publics, puis 
dans la mesure où le temps le permet, 
les parkings privés à proximité des 
accès, voire quelques places pour les 
résidences secondaires afin d’éviter 
que les voitures ne stationnent sur les 
routes. Les accès aux résidences se-
condaires ne sont pas déneigés.  
Le déneigement des parkings privés 
des restaurateurs et/ou hébergeurs est 
aussi effectué ; il est fait lors de la 
tournée de déneigement des routes si 
le temps le permet, sinon plus tard … 
 

Le déneigement des parkings publics 
et privés est la bête noire des services 
techniques… Il y a toujours des voi-
tures ! Les engins de déneigement 
sont imposants, les parkings ne peu-
vent être traités que lorsque c’est tech-
niquement possible de le faire et les 
services techniques n’ont pas à con-
tacter les propriétaires pour que les 
véhicules soient déplacés. 
 

La priorité est donnée au transport 
scolaire, au ramassage du lait … mais 
surtout aux services de secours 
(pompiers, SAMU, ambulances…) lors 
d’interventions d’urgence et, dans ce 
cas, c’est la priorité absolue. 

Le maire 

C’est C’est   

à savoirà savoir  

SkiSki--club de Rencurel : AGclub de Rencurel : AG  

Clôture d’une saison et d’une année de fonctionnement par l’ Assemblée Géné-
rale du vendredi 31/10/2013 et 2 semaines après, retour de la neige !! 
L’association a présenté son rapport moral (mini stages de ski, les 50 ans des 
remontées mécaniques… ) et financier pour 2012/2013. Les recettes ont souf-
fert d’une météo souvent maussade le week-end (ce qui a dissuadé la clien-
tèle), d’un nombre de jours d’ouverture important (poids des salaires) et d’un 
grand nombre d’heures de damage. Le résultat de l’année est négatif (- 4 549 €). 
L’association ne dispose que de 6 857 € de trésorerie pour démarrer la saison.  
 

Pour la saison à venir, le programme des animations est arrêté. Pour la gestion 
des remontées, nous renouvelons le contrat de Christophe Idelon à temps plein 
sur la saison et ceux de nos perchmen habituels. Pour la location, Prisca Ma-
nuel est recrutée à temps complet en partenariat avec le foyer de fond et des 
étudiants seront embauchés pour les week-end et les vacances scolaires.  
Le tarif des forfaits a été voté en Conseil municipal (cf L’Air du temps n°123) ; 
une petite modification est apportée aux tarifs de location de luges et casques . 
Nous vous attendons tous sur les pistes et lors de nos animations. 
 

Vous pouvez nous contacter pour toutes questions, envies, propositions sur 
notre page facebook « Ski club de Rencurel », par mail à skiclubderencu-
rel@hotmail.fr ou en vous adressant aux membres du Bureau de l’association : 
Corinne Dougère (Présidente), Camille Duthy (Secrétaire), Eline Lattard 
(Trésorière), Clélia Dougère (Trésorière adjointe), Patrick Peysson et Ismaël 
Repellin. 

Corinne Dougère 
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Renaud Callet vous emmène  
 

à Saint-Marcellin 
 

mardi 10 décembre 
mardi 24 décembre 
mardi 7 janvier 2014 
jeudi 23 janvier 2014 

 

Tarif  aller-retour : 5 € 
 

N’oubliez pas de réserver,  
la veille avant midi, au 

0820 08 38 38 
Les chorales Domichats et Vercoralie  

 

ainsi que l’atelier de théâtre et les enfants de Rencurel  
 

ont le plaisir de vous inviter  
 

pour fêter Noël ensemble le dimanche 15 décembre  
 

à la Scie, à la Balme de Rencurel. 
 

A partir de 19 heures chants et contes de Noël se succèderont  
dans une ambiance féérique. 

 

Nous vous attendons nombreux pour cette belle soirée  
qui se terminera par une collation. 

 

Décès 
 

Simone IDELON, née BLAY 
 le 25 octobre 2013, 

à l’âge de 96 ans 
 

Henriette ARNAUD 
 le 8 novembre 2013, 

à l’âge de 81 ans 

Etat civilEtat civil  
  

Octobre Octobre --  NovembreNovembre  

TADTAD  

Décembre Décembre --  JanvierJanvier  

AgendaAgenda  
  

Novembre Novembre --  DécembreDécembre  

Du côté des associationsDu côté des associations  

Fête de NoëlFête de Noël  

Quand  Quoi Où Par qui  

Vendredi  29 novembre 
à  12h  

Repas de  l’amitié  
Après-midi jeux  

Cœur  
des montagnes 

Club de la Doulouche 

Vendredi  29 novembre 
à  18h30  

Conseil municipal Mairie  

Samedi  30 novembre 
à  14h 

Préparation de la fête 
de la station (15/02) 

Foyers de ski 
Col de Romeyère 

Associations  
et commune 

Dimanche 8 décembre 
à 11h 

Remise du trophée 
de L’Air du Temps 

Gîte du Col Rencurel Animation 
Initiative / Commune 

Vendredi 13  décembre 
Après-midi 

Portes ouvertes Gîte des Rimets Pierre Jeanselme 

Dimanche 15 décembre 
à  partir de19h  

Fête de Noël La Scie Les Domichats 

Vendredi  20 décembre 
à  14h  

Assemblée générale Hôtel de la 
Bourne 

Club de la Doulouche 

Message de la mairie 
 

Chaque mois, nous diffusons par mail 
une annonce pour informer de la dis-
ponibilité de L’Air du Temps sur le site 
internet de la commune. Nous diffu-
sons aussi par ce moyen, des informa-
tions importantes sur les routes, les 
manifestations … mais ceci de façon 
très limitée pour ne pas surcharger 
votre boîte mail. 
 

Si vous ne recevez pas ces messages 
d’annonce, n’hésitez pas à nous 
transmettre votre adresse électro-
nique. Les envois de messages sont 
effectués en mode caché afin de ne 
pas diffuser les adresses aux autres 
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Lu dans la presseLu dans la presse  
  

Transmission d’exploitation agricoleTransmission d’exploitation agricole  

Et vous, ça vous dirait d’être agriculteur ? 
Toutes les années, faute de successeurs dans la famille, les agriculteurs 
essaient de transmettre leurs exploitations. 

Dossier du Dauphiné Libéré du jeudi 7 novembre 2013 

Renaud a passé le flambeau à Lucie 

Jeudi 7 novembre, le Dauphiné Libéré a consacré son dossier à la transmission des exploitations agricoles. 
Et, pour illustrer les propos, il a publié un article consacré à Renaud Callet et à ses démarches en cours pour 
transmettre son exploitation. 
L’Air du Temps se fait un plaisir de reproduire cet article. 
La transmission d’une exploitation agricole est une bonne nouvelle ! C’est la garantie de la pérennisation 
d’une présence humaine et d’une activité indispensables à la vie de la commune,  
Rappelons que le maintien de l’activité agricole est le premier point du Projet d’Aménagement et de Développe-
ment Durables adopté par les élus dans le cadre de l’élaboration du PLU (L’Air du temps n°105 - novembre 2011) 

Lorsqu'il l'a vue descendre de 
sa voiture, tout de suite il a su 
que ce serait elle "sa transmis-
sion". Elle portait un survête-
ment marqué ESF. Un signe 
pour lui, randonneur et  
skieur de fond dans ses temps 
libres. II a tout de suite pensé à 
son domaine des Coulmes qui a 
toujours besoin de moniteurs 
de ski. 'TI s'est dit "on a trouvé 
ce qu'on voulait". Il en sourit 
encore Renaud Callet, planté 
devant la ferme familiale vieille 
de 150 ans. Toute une histoire 
agricole imprégnée dans ces 
murs, sur- ces terres. Et il ne 
voulait surtout pas la laisser 
cette histoire, tomber dans les 
oubliettes. 

Il parle de lui à la troisième 
personne, comme pour mettre 
de la distance entre lui et sa 
vie. Une vie vouée à la terre. 
Même s'il lui a fait quelques 
courtes années d'infidélité, il 
est vite revenu aux Rimets à 
Rencurel.  
D'abord avec ses parents, puis 
seul à gérer la ferme laitière, 
ses quatre frères et sœurs, eux, 
ayant choisi une autre voie.  
« Le métier d'agriculteur, c'est 
sept jours sur sept, dans des 
conditions pas toujours faciles 
et pour un maigre revenu. Mais 
quelle liberté et quel cadre de 
vie », concède Renaud. C'est 
aussi ça qu'il voudrait trans-
mettre, cette passion et ce 
mode de vie. 

« On va éviter que tout 
parte à l’abandon » 
 

Comme personne dans la fa-
mille ne voulait reprendre l’ex-
ploitation agricole, Renaud 
s’est adressé au service 
« Installation-transmission » de 
la Chambre d’agriculture de 
l'Isère. C'était en août 2012. 
Une collaboration qui s'est avé-
rée efficace. De nombreux can-
didats de tous les âges ont pos-
tulé et ont été rencontrés. Mais 
c'est Lucie, 30 ans, et son sur-
vêtement ESF qui a séduit Re-
naud, à l'automne. Une Mege-
vanne, pas du tout issue du milieu 
agricole, qui voulait élever des 
chèvres et fabriquer du fromage. 
Une complicité s'installe au fil des 
rencontres. Renaud soutient Lu-
cie dans toutes ses démarches, 
ses formations, ses stages. La 
transmission devrait avoir lieu au 
printemps. 200 m² de granges à 
rénover ainsi qu'une quinzaine 
d'hectares seront vendus à la 
jeune agricultrice. Renaud garde, 
lui, la maison familiale et 
quelques hectares de terre. « On 
va éviter que tout parte à 
l'abandon, s'enthousiasme l'agri-
culteur bientôt à la retraite. Et 
puis, on permet d'installer des 
jeunes en milieu rural et de faire 
vivre nos petits villages de mon-
tagne». Lucie a un petit garçon 
qui bientôt viendra à l'école du 
bourg composée seulement de 
deux classes. 

La maison vieille de 150 ans va 
revivre aussi. Elle accueillera la 
petite famille pendant tout le 
temps des travaux. «  La maison 
est grande. Habiter ici, cela leur 
fera 'moins de frais », confie 
Renaud qui vit seul depuis le 
décès de ses parents.  

Les falaises de Méaudre qui re-
gardent depuis toujours la ferme 
des Rimets ne verront pas 
(encore) s'éteindre les lumières, 
ni de la cuisine, ni des étables. 

Monique BLANCHET 

Bientôt à la retraite, Renaud Callet, agriculteur de Rencurel, ne voulait pas que s’efface toute 
l’histoire de sa ferme de montagne. Personne de sa famille ne souhaitait lui succéder. Une 
transmission est donc en cours. Une jeune mégevanne et sa petite famille devraient s'installer 
dès le printemps à la ferme des Rimets à Rencurel, dans le Vercors. Photo DL/MB 


